

Con el fin de analizar la producción del sector pesquero se debe aplicar una lógica o metodología algo diferente al análisis que se realiza en otros sectores productivos. Partiendo desde el punto de vista ecosistémicos en el sector pesquero los incrementos en los niveles de producción no siempre implican buenos resultados. En algunas ocasiones, la disminución en la producción pesquera puede indicar un reordenamiento deseable de la producción guiada por la búsqueda de rentabilidad económica, a la sustentabilidad de los ecosistemas y recursos marinos, vitales para el desempeño económico de la actividad pesquera a largo plazo.

Uno de los aspectos negativos de la situación pesquera en América Latina es que la gran mayoría de las estrategias implementadas para conseguir la administración de los recursos marítimos de un modo sustentable, se han dirigido a la introducir el sistema de cuotas individuales, dentro de un régimen de manejo de los recursos pesqueros que conceda derechos de propiedad. De acuerdo a este sistema, las empresas que ejercen la pesca deberían tener interés en que su manejo sea adecuado, ya que el valor económico de su derecho dependería directamente del comportamiento de las pesquerías. Pero, cuando este sistema se llevó a la práctica este mecanismo de administración se ha traducido en un sistema de asignación económica que ha beneficiado a los grandes oligopolios industriales en desmedro de los sectores artesanales e indígenas costeros, y que no es bajo ningún punto de vista un sistema de conservación, tal como ocurre en Chile con el fracasado sistema de Límites Máximos de Captura por Armador.

Con el fin de conseguir mayor rentabilidad económica es necesario que se desarrolle un enfoque ecosistémico. De este modo se podrá crear un marco de referencia con aptitud para:

- Estimular la preservación de los recursos pesqueros y los ecosistemas asociados.
- Asegurar el uso diversificado de los recursos.
- Generar un mayor valor agregado.
- Desarrollar la pesca de la zona costera.



La pesca marítima forma parte del sector extractivo y, económicamente, del sector primario. La pesca marítima la realizan principalmente, aunque no exclusivamente, los buques pesqueros que faenan en cualquiera de las áreas marítimas del globo terráqueo.

Pesca Marítima

La pesca marítima reviste mayor importancia que la pesca fluvial y lacustre. Esto es así porque en los mares hay mayor diversidad de peces. También allí abunda el plancton. Otras características que tienen esta agua son:

- Poca profundidad.
- Baja temperatura de aguas.
- Contacto de corrientes marinas frías con calientes. Esto asegura el alimento de los peces.

Diversas condiciones naturales tienen alta influencia sobre la actividad pesquera: los climas, las características geológicas de las costas, la amplitud de sus mares epicontinentales, la amplitud de la plataforma continental que concentra el plancton, las características continentales de donde proviene la materia orgánica, detritos para la producción de alimentos de las especies pesqueras y los recursos forestales.

La actividad pesquera se realiza en aguas dulces, como ríos, lagos, lagunas y presas; en aguas saladas, en los litorales, de banco y de mar abierto. En este último grupo se ubican por regiones climáticas en latitudes bajas y medias.